
 

Als wir uns entschiedenen haben unseren Traum vom eigenen Boot zu erfüllen, war für uns einer der 
wichtigsten Kriterien, die Zukunft so autark wie möglich auf unserem schwimmenden Heim zu 
verbringen, um uns langfristig teure Marinas etc. zu ersparen. 

Der Plan war unser Boot, eine Lagoon 380 aus dem Jahr 2000 einem kompletten Refit zu unterziehen. 
Das Projekt Energieversorgung und Autarkie war eines der größten Herausforderungen 

oder wie sagt man so schön: „Sorgenkinder“      ! 

Sicherlich bin ich handwerklich nicht unerfahren, jedoch was Elektrik angeht wohl eher mit dem 
Basiswissen ausgestattet :-P. 

Dazu kommt die Komplexität, die Vielzahl von Komponenten, deren Funktion und die Abstimmung 
derer, die so ein Energiesystem dann auch effektiv arbeiten lassen. 

Mir war recht schnell klar, dass wir hier Unterstützung benötigen, um bei diesem Thema ein 
zielbringendes Ergebnis zu erlangen. 

Wer so ein Projekt schon einmal angegangen ist, weiß nur zu gut, dass es nicht einfach ist hier einen 
Support zu finden, der einem bei DIY-Arbeiten seine Dienste anbietet. 

Nach langer Recherche und unzähligen Anfragen die wir stellten, waren wir schon ziemlich frustriert, 
dass wir hier sehr wenig erreichen konnten, da ein großer Teil unserer Anfragen entweder direkt 
abgelehnt wurde bzw. die Dienstleistungen gar nicht auf unsere Anforderungen zugeschnitten waren. 
Natürlich gab es auch solche die gar keine Rückmeldung gegeben haben     . 

Aber hier kann man sagen:  

Googlen muss auch gelernt sein      … und so sind wir dann auf die Seite von Silvio und Y-tronics 
aufmerksam geworden! 

Nach einer kurzen und prägnanten Anfrage, folgte dann auch gleich eine schnelle Reaktion zu unserem 
Anliegen und wir vereinbarten zum nächsten Tag ein Video-Call, um unser Vorhaben nochmal 
detaillierter schildern zu können. 

Was soll ich sagen, sehr schnell war uns klar, dass hier einer Zusammenarbeit nichts im Wege steht.  

Da Lieferzeiten in der heutigen Zeit (22/23) auch nicht mehr zu unterschätzen sind, hatten wir auch 
schon ein paar Komponenten (Solarpanels, Laderegler und LiFePo4-Batterien) der Fa. Victron Energy 
für unser zukünftiges Energiesystem bestellt. 

Silvio nahm die vorhandenen Komponenten gleich in seine Konzeptionierung auf und innerhalb der 
nächsten Tage erhielten wir hier schon einen ersten Entwurf von unserem zukünftigen Schema.  

Nach ein paar kleinen Anpassungen ging es dann auch schon gleich in die Planungsphase des Projektes 
     . 

Man kann es manchmal gar nicht glauben, wie gut man auf Distanz und mit den heutigen 
Möglichkeiten ein solches Projekt über die Bühne bringen kann… 

Durch ein paar Detailbilder und skizzierte u. bemaßte Layouts von unserem vorhanden Platzangebot, 
erstellte Silvio die Stücklisten für die benötigten Installationsmaterialien und den fehlenden 
Komponenten. 

 



 

Auch hier war uns noch nicht klar was wir eigentlich für ein Glückstreffer gelandet haben. Nachdem 
die Stücklisten erstellt waren, konnten wir die ganzen Materialien gleich über Silvio bestellen und 
unkompliziert in unsere Marina liefern lassen. 

 

Bis hierhin war ich eigentlich noch nicht gefordert und die Arbeit wurde von Silvio erledigt, doch nun 
ging es an die Umsetzung und wie schon Anfangs erwähnt „Basiswissen“.  

Aller Anfang ist schwer…. jedoch nicht mit Silvio      . 

Durch die wirklich übersichtlichen Installationspläne und trotz ein paar kleiner, anfänglichen 
Fragezeichen die sich über meinem Kopf befanden, konnte ich mich schnell einarbeiten und die 
Umsetzung unseres neuen Energiesystems in wenigen Tagen realisieren. Auch hier war ich froh, dass 
Silvio eine echt unglaubliche Reaktionszeit aufwies und egal welcher Stolperstein mir bei der 
Installation im Weg gelegen hat, er wurde schnell beseitigt und jede Rückfrage in kürzester Zeit 
beantwortet. 

Mittlerweile (Anfang 2024) leben wir auf unserem schwimmenden Zuhause und sind mit unserer 
Energieversorgung vollstens zufrieden. Auch wenn dieses Projekt am Anfang für uns unüberwindbar 
schien, sind wir froh und auch ein bisschen stolz auf uns, dass wir es mit Silvios Hilfe meistern konnten.  

 

Fazit 

Wir sind der Meinung, dass wir es mit Y-tronics und Silvio nicht hätten besser treffen können.             
Nach 1 ½ Jahren Refit an unserem Boot kann ich behaupten, dass mir dieses Projekt am meisten Freude 
bereitet hat und ich bei Y-tronics ein überaus kompetenten Partner für unser Vorhaben gefunden 
habe. Silvio besitzt ein unglaubliches Know How und mit seiner Expertise konnte er uns auch bei 
anderen Fragen und Problemstellungen außerhalb unseres Projektes öfters mal die Lösung an die Hand 
geben! 

Lieber Silvio, wir würden dich jederzeit weiterempfehlen, sind dir sehr dankbar für die super 
Zusammenarbeit und wünschen dir alles erdenklich Gute für die Zukunft. 

P.S.: Wir hoffen, dass wir dich irgendwann mal live treffen können und dich zu einem Anker-Bier auf 
unserer Kairos einladen dürfen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


